
A21 政情與評論

美國《財富》雜誌評選出全球50位「最傑出」
的領袖人物，「學民思潮」黃之鋒竟然排第十
位。《財富》雜誌形容，黃之鋒是去年在香港爭
取民主的「雨傘運動」其中一位最有吸引力的人
物。《財富》對黃之鋒的肉麻吹捧，更加說明了
美國在香港煽動「顏色革命」的狼子野心。
黃之鋒作為一個中學生，煽動同學上街搞搞
震，遇到風險的時候，他就躲在立法會大樓，為
求自保安全，讓其他學生衝鋒陷陣，陷於險境。
事後被記者揭發出來，黃之鋒卻辯解說是「分工

合作」。香港多數市民對於黃之鋒的政客狡猾欺
詐的行為，非常反感，認為是小人；《財富》雜
誌卻視其為香港的「真正領袖」，真是顛倒是
非，更加說明了「雨傘革命」根本是在美國授意
下，反對派搞起來的。美國人用金錢推動香港的
「顏色革命」，大量證據顯示美國民主基金會及
其下屬的美國國際民主研究院，以及國際共和研
究所、「股票大鱷」索羅斯、「開放社會」組
織、國際人權聯合會、自由之家等，在後面提供
金錢，操縱香港反對派。

去年4月，李柱銘和陳方安生訪問美國，就和
美國民主基金會及美國國際民主研究院，正式共
同討論「佔領中環」的計劃，共同撰寫詳細的行
動計劃、具體的口號、鬥爭的方式、日程安排、
政治訴求、吸引國際傳媒的焦點，會議中特別提
到了黃之鋒和「學民思潮」。美國民主基金會早
就想扶植一個青年學生作為「佔中急先鋒」，借
此煽動、利用青年學生，黃之鋒正正是美國人和
反對派大力培養的目標。「佔中」最初的策略是
要爭取「民主和人權」，誘引聚集群眾之後，就
要進行非法行為，製造暴力衝突。
「佔中」的行動劇本是在華盛頓製作的。美國

就是要在特區政府執法維護法治的時候，讓黃之

鋒煽動學生發動違法衝擊，讓學生受傷和流血，
然後把問題國際化、嚴重化，藉以指摘特區政府
打壓學生、打壓民主運動，繼而達到顛覆特區政
府的目的。在歐洲、中東和北非，「顏色革命」
的方式都是如此。黃之鋒的「領袖」作用，就是
要製造學生流血，讓美國有機會介入和干預香港
事務和中國內政。黃之鋒做到了，所以獲得美國
的獎賞和肯定。但是，《財富》說黃之鋒的領導
作用「蓋過了行政長官」，就露出了為外國勢力
奪權的「狐狸尾巴」，更露出美國是控制黃之鋒
的「幕後黑手」，說明「佔中」不是為了爭取普
選、民主，而是為了替美國奪取香港的管治權，
把香港變成顛覆內地的橋頭堡。

《財富》吹捧黃之鋒說明了甚麼？ 徐 庶
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全國港澳研究會、香港基本法澳門基本法研究會昨
日在人民大會堂舉行紀念香港基本法頒布25周年座談
會，就香港基本法歷史和現實意義及如何全面準確貫
徹基本法等方面展開座談。全國港澳研究會會長陳佐
洱、全國人大常委會香港基本法委員會副主任張榮
順、國務院港澳辦副主任周波、香港中聯辦副主任黃
蘭發都在座談會上發表講話。幾位中央有關官員的講
話，傳達了多方面的重要信息。

中央誠意希望依法順利落實普選
第一，中央有關官員的講話傳達了中央希望依法順

利實現行政長官普選的期待。
堅定不移地支持香港根據基本法循序漸進地發展民

主，是中央的一貫立場。在香港實行普選，是中央政
府首先提出並在基本法中規定。2004年和2007年，全
國人大常委會關於香港政制發展的兩次決定，確保了
香港政制發展在基本法軌道上進行，並確定了香港

2017年可以實行行政長官普選的時間表，意味着在保
持香港資本主義制度「50年不變」的中期還不到的時
候，香港市民就可以一人一票選特首，為落實普選創
造了必要條件。2014年人大常委會「8．31」決定確定
了特首普選的基本框架，進一步開啟了香港普選的大
門，體現中央推進香港民主發展的誠意。

2017年能否實現行政長官普選，不只是香港民主發
展，還關係到香港經濟社會發展的前途。正如中聯辦
副主任黃蘭發所說，「如果2017年能夠實現行政長官
普選，政治爭拗減少，具有更廣泛民意基礎和更高認
受性的行政長官，將可能帶領管治團隊把精力、資源
更多用於發展經濟、改善民生，同時根據全國人大常
委會有關決定處理2020年立法會普選的問題。如果普
選方案被否決，香港民主發展的步伐將停滯，政治爭
拗將加劇，香港社會發展將受影響。」香港社會的主
流民意也希望依法如期落實普選。黃蘭發表示，作為
民意代表的立法會議員，理應順應大勢，尊重民意，

支持政改方案通過，確保2017年實實在在把選票送到
幾百萬選民手中，圓香港人一個普選夢。

中央堅定不移堅守普選底線
第二，中央堅定不移堅守普選底線，不容許某些勢

力利用普選奪取香港的管治權，進而把香港變成一個
獨立政治實體，或者改變國家的根本制度。

去年持續79日的非法「佔中」行動，要求推翻人大
「8．31決定」，提出「香港問題，香港解決」、「命
運自主」的口號，鼓吹「港獨」。反對派學者和議員
竟然宣揚所謂「中國崩潰論」，認為中國現政權會隨
時垮台，「五星紅旗升不起」，不接受人大決定的方
案會有新的「機遇」。顯然，香港問題的本質是爭奪
管治權的問題。當年，末代港督彭定康基於假想1989
年北京風波及蘇聯、東歐政權「變天」後「中國即將
崩潰」，強行推出違反中英聯合聲明和基本法的政改
方案，企圖通過左右香港政制發展的方向以及選舉方
法來爭奪管治權，但失敗了。這次香港行政長官普選
的爭議，比歷次爭議都激烈。表面上是選舉辦法之
爭，而實質上是政治問題，是爭奪香港管治權之爭。

普選產生的特首必須愛國愛港，絕對不能出現與中
央政府對抗的力量執政，這是中央不可逾越的底線。
正如全國人大常委會香港基本法委員會副主任張榮順
所指出，「基本法規定的特別行政區制度，是國家對
香港行使主權、實施管治的具體制度，是為了更好地
實現國家治理，更好地實現包括香港居民在內的全體
中國人民的根本福祉，而不是為了給某些勢力提供一
個舞台，讓他們有機會奪取香港管治權，進而把香港

變為獨立政治實體或
者改變國家的根本制
度。」

把國家觀念貫穿
於基本法實施過

程之中
第三，理解和執行基本法的規定，要有國家觀念。

香港基本法是中國的法律，在中國的領土上實施，怎
麼理解和執行基本法的規定，必須也只能站在中國的
立場，必須有國家觀念。絕不允許排斥憲法來達到排
斥國家主權、排斥中央管治權的目的。

香港有人聲稱，憲法在香港特別行政區沒有效力，
並將基本法的依據訴諸中英聯合聲明。這種說法顯然
是錯誤的。正如國務院港澳辦副主任周波所說，憲法
和基本法是「一國兩制」的憲制基礎，香港基本法是
依據憲法制定的、規定香港特別行政區制度的基本法
律，是「一國兩制」的具體化、法律化，在香港特別
行政區具有憲制性法律地位。只有尊重和維護特別行
政區的憲制秩序，才能切實維護國家主權、安全、發
展利益，保持香港長期繁榮穩定。

基本法頒布已經25年，回首來路，艱辛備嘗，成就
輝煌；展望未來，挑戰巨大，前途光明。「問渠哪得
清如許，為有源頭活水來」。飲水思源，理當謹記，
「一國」是「兩制」的前提和基礎，只有堅持一個國
家，維護國家主權、安全和發展利益，「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治才會有不竭的源泉、
堅實的基礎和旺盛的活力。

盧文端 全國工商聯副主席 全國政協外事委員會副主任

在進入落實普選的關鍵時刻紀念香港基本法頒布25周年，最重要的就是要按照基本法落
實香港普選。昨日在北京舉行的紀念香港基本法頒布25周年座談會上，中央有關官員的講
話清楚傳達了三方面的信息：一是中央希望依法順利實現行政長官普選，以減少政治爭拗，
使行政長官有更高認受性帶領團隊，把精力用於發展經濟及改善民生；二是中央堅定不移堅
守普選底線，不容許某些勢力利用普選奪取香港的管治權，進而把香港變成一個獨立政治實
體，或者改變國家的根本制度；三是要把國家觀念貫穿於基本法實施過程之中，站在中國人
自己的立場，有鮮明的國家觀念，我們才能夠明確「一國兩制」是甚麼、不是甚麼，在根本
問題上明辨是非、堅持原則。

中央既誠意落實香港普選 又依憲治港堅守底線

「青年新政」區選拒與反對派協調
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「正

義聯盟」及「撐警大聯盟」昨日在大
埔及將軍澳同步舉行第十二次支持
「辱警罪」立法的街站活動。「正義
聯盟」召集人李偲嫣昨日表示，自今
年2月大埔的街站受到「熱血公民」和
「本土民主前線」等少數激進反對派
衝擊，不少街坊均支持他們再來大
埔，故昨日再到大埔擺設街站。
「正義聯盟」及「撐警大聯盟」昨

日再次重臨大埔擺街站，召集人李偲
嫣到場為義工打氣兼親身呼籲市民支
持就「辱警罪」立法。
李偲嫣指，自今年2月大埔的街站受
衝擊開始，市民對他們的支持與日俱
增，近期「反水貨客」滋事活動再推

動更多不滿暴力的人來到街站簽名，
而過去不少大埔街坊亦表示希望「正
義聯盟」再次到大埔擺設街站，故昨
日特意回來大埔區，感謝他們的支
持。

集8萬簽名撐「辱警罪」立法
她續說，違法「佔領」期間，香港

法治受破壞，社會出現亂局，幸好前
線警察努力工作，為香港社會維持治
安，社會秩序才能穩定下來。
目前，他們已收集了約8萬多個簽

名，支持就「辱警罪」立法，期望未
來可透過立法，保障警員面對挑釁時
可以依法執行職務，同時保障警員尊
嚴。

團體盼民撐政改
續擺街站挺CY 三
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機場三跑道擴建計劃是香
港歷來投資額最大的單一基
建工程，最新估算造價達

1,415 億元。行政會議通過此興建計劃後，三跑的
項目效益與融資方案受到社會熱議與質疑。考慮到
該計劃對本港未來經濟發展的重要性，民建聯認為
香港機場實在有必要建立三跑系統，以確保香港能
維持首屈一指的航空樞紐地位。
目前機場飛機升降容量已達瓶頸，且即將飽和。

2014年機場雙跑道在繁忙時間的升降量達每小時66
架次，估計於2016年至2017年，雙跑道便會達到升
降量上限的每小時68架次。若不盡早擴建第三條跑
道，香港機場便難以增加新航班與新航點，全球最
繁忙的國際航空貨運機場，以及區內重要航空樞紐
的地位勢將被奪。況且，項目工程一旦動工及落
成，本港經濟預計因此而提升4%至5%，額外帶來
經濟效益達4,500億元以及30多萬個新增職位。

力陳工程理據 釋公眾疑慮
社會上對三跑項目產生的疑慮，主要是對於香港與
珠三角之間的空域問題以及項目擬出的融資方案，故
此，政府有必要進一步提高三跑計劃的相關資訊透明
度，鮮明地力陳工程理據，多做宣傳，以釋公眾疑
慮。同時，我們建議政府應向中央提出，要求內地明
確表態支持香港興建三跑，令公眾相信三跑興建後可
獲得足夠的空域，讓第三跑道能發揮其應有效益。

至於三跑的融資方案，包括按「共同承擔」以及「用者自
付」原則來籌集資金，機管局未來將向旅客開徵機場建設費
等的細節，相信稍後一段時間，機管局與政府仍然會就整個
方案的調整作進一步研究與商討，期望市民就此多向政府表
達意見，以優化及落實符合各方要求的融資方案。
對於因為由機管局自行融資，而毋須政府注資興建三

跑，項目被批評有繞過向立法會申請撥款之嫌，我們認為
立法會要對重要基建工程項目進行監管有許多不同途徑，
包括成立小組或專案委員會。我們歡迎政府就三跑計劃成
立諮詢委員會，並要求機管局必須定期提交進度報告，讓
立法會對三跑項目的發展，能夠展開較全面的監督。

（標題與小題為編者所加）

—紀念香港基本法頒布25周年

團體「SUPPORT CY LEUNG （支持梁振英）」
昨日於銅鑼灣崇光百貨旁發起第六波支持特首梁

振英的街站活動，向市民宣傳他任內施政，呼籲市民
支持政改通過，並冀於2017年落實「一人一票」的特
首普選，並透過街站收集市民簽名，以表達對梁振英
的支持。

製「齊心」襟章贈梁慶生
團體召集人麥小姐（GIGI）指出，是次進行第六次
相關活動，冀能繼續向市民宣傳特首任內政策，以供
市民詳盡了解，同時亦支持梁振英連任。她又透露，
團體將於7月再舉行街站活動以慶祝梁振英8月的生
辰，當中將會收集更多簽名，自製大型心意卡及「齊
心」襟章，贈予梁振英作生日禮物。
「反黑金關注組」召集人黃引祥昨日亦到場支持活

動，他批評反對派「甚麼也反，逢政府必反」，時常
阻礙議程通過，拖延特區政府施政，更形容反對派的
動機是「司馬昭之心」。
他指，梁振英任內本多善政，且認為特首任期不應
僅限5年，以使其政策能有效發揮和延續，又透露
「關注組」將於4月10日或11日於人流較多地區舉行
街站活動，向人講解有關「政治黑金」的問題。
身為律師的黎先生在街站簽名。他認為，梁振英為
人有原則、做事有勇氣、「市民應支持自己的領導
人。」他形容香港是自己的家，「你試吓諗吓，個爸
爸回到家，畀自己個仔一隻鞋飛埋嚟，係幾咁痛
心！」他直斥，發起「佔領行動」者是「法律之
恥」，帶頭犯法，破壞社會和諧。
退休人士蕭氏夫婦亦簽名表示對梁振英的支持。他

們不滿一小撮人將大部分人的聲音壟斷，批評反對派

霸道、「獨裁的民主」，並指非常同情梁振英的現
況，「為何他做甚麼也是錯？」他們也批評某功能界
別的反對派議員不着手處理自身界別的事務，而僅偏
重政治爭拗。
現職行政人員李小姐直言，梁振英施政屢遭反對派

阻礙，面對現時政治困局，她認為反對派「不應讓情
況繼續潰爛落去」，她更指會在網上呼籲市民在選舉
中杯葛反對派，並批評反對派經常口稱「市民前市民
後」，假借民意做政治騷。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 香港反對派為自身利益罔顧大局，在議會中以民生議題

作籌碼，嚴重阻延惠民政策的通過。有團體因不滿他們多番搞亂政府施政，昨日繼續擺街

站支持特首梁振英施政及冀市民支持政改通過，更有參與者形容反對派的搗亂行為是「司

馬昭之心」，故前來支持活動。

■■團體昨日於銅鑼灣發起第六波支持團體昨日於銅鑼灣發起第六波支持
梁振英的街站活動梁振英的街站活動，，呼籲市民支持政呼籲市民支持政
改通過改通過。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）區議會選
舉年底舉行，反對派再為爭取政治利益而
「自相殘殺」。聲稱主打「本土路線」的
「青年新政」昨日說，會積極派員參選區選
和明年立法會選舉，區選不會與反對派傳統
政黨協調，稱要針對「賣港賊泛民政黨」，
而成員目前有意參選的選區，都是由建制派
要員擔任區議員。
「青年新政」成立約3個月，並於昨日舉
行記者會。他們聲稱以「公平公義、港人優
先」為原則，主打「本土路線」，暫時計劃
派8人於區選出選油尖旺、九龍城及中西
區。

稱盼針對「賣港賊泛民政黨」
該組織稱，除了針對建制派外，也希望針

對「賣港賊泛民政黨」，絕對不會視「賣港
賊」為同路人，不會參與反對派傳統政黨的
區選協調機制，但會與「佔領」行動後新成
立的組織商討，避免撞區。
「青年新政」召集人梁頌恆稱，現有議會

組織及財政並不透明，也不願意與市民溝
通，希望能從下而上改變議會現況，個人則
積極考慮出選中西區觀龍選區，挑戰現任區
議員、民建聯立法會黨團召集人葉國謙。
「青年新政」社區主任游蕙禎則謂，考慮出
選九龍城黃埔東選區，與現任區議員、經民
聯立法會議員梁美芬競爭。
被問及組織的資金來源，游蕙禎稱目前所

有開支均由成員支付，估計暫時已墊支6位
數字資金，而組織雖然設有捐款制度，但會
拒絕任何有前設的政治捐款。

街坊撐「正義」「撐警」大埔再擺站

■盧文端


